

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados o directamente a la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales a mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14, tomamos las siguientes noticias:

—Las secciones del Congreso han autorizado ayer la lectura de las siguientes proposiciones de ley:

Del Sr. Danvila sobre reforma de algunos artículos de la ley de enjuiciamiento civil; del Sr. Ortiz de Zárate sobre reforma de la ley hipotecaria; y del Sr. Nougués para que no se ejecute la pena de muerte impuesta por los consejos de guerra sin previa consulta al gobierno.

Las secciones segunda y sétima negaron su autorización.

—Dice La Correspondencia:

«Con el nombre de Proteccion Mútua se ha establecido en esta corte una gran casa de comision mercantil e industrial con sucursales en toda España que se propone desarrollar un vasto pensamiento económico, y beneficioso en alto grado para el público, y mas especialmente para los comerciantes e industriales que se le asocien.»

—Ayer se han reunido en el Congreso los diputados por las cuatro provincias de Galicia, a fin de ponerse de acuerdo sobre aquellas cuestiones que afectan de un modo mas directo al bienestar moral y material de aquel país. Abierta la sesion, bajo la presidencia del Sr. Plá y Canceja, y haciendo las veces de secretario el Sr. Batanero, espuso el Sr. Plá el objeto de la reunion, proponiendo al propio tiempo que toda vez que las dos cuestiones de mas interés para Galicia en estos momentos eran la relativa al ferro-carril que ha de unirle con el resto de España, y la reforma de la ley hipotecaria, cuyo planteamiento viene ofreciendo en aquel país tantas dificultades, se nombrasen dos comisiones que, acercándose al gobierno de S. M., removiesen cuantos obstáculos se oponen a la realizacion de ambos fines.

Los diputados allí reunidos aceptaron plenamente las indicaciones del Sr. Plá y Canceja, y en su virtud quedaron nombrados para la comision que ha de gestionar cuanto se refiera a la mas rápida ejecucion del ferro-carril gallego los señores D. Benigno Rebellon, D. Gabriel Anduaga, don Carlos Jimenez, D. Luis Martínez Güertero, don Salustiano Sanz, y D. Agustin Diaz Agero, y para la que ha de solicitar la reforma de la ley hipotecaria a los señores D. Benito Plá y Canceja, don Lino Fernandez Baeza, D. Manuel Batanero y el Sr. Rodriguez.

Acto continuo el Sr. Miranda, como concesionario de la línea del Nordeste, dió a los diputados allí reunidos amplias esplicaciones sobre los tra-

bajos de la compañía, sobre las obras que en un breve plazo debe llevar a cabo, y sobre la fusion de las concesiones de que es dueña dicha compañía, con la de los ferro-carriles de Medina del Campo y de Orense a Vigo, que fueron escuchadas con gran placer por los señores diputados, que se separaron firmemente resueltos a continuar trabajando en beneficio de sus respectivas provincias.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.—Los jardineros valencianos se proponen levantar un obelisco de 60 palmos de altura en una de las plazas de aquella ciudad, todo el cubierto de flores.

OVIEDO.—Ya está desembarcado en Gijón el material fijo y móvil, que procedente de Inglaterra llegó pocos dias há con destino al ferro-carril del Noroeste, cuyas obras se activan mas cada dia por la empresa.

VALLADOLID.—Dicen de Valladolid que para el próximo mayo quizás empiecen a funcionar algunas fabricas de harinas de las que están hoy paralizadas.

PURTO-RICO.—El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa con fecha 26 de marzo último, que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

CATALUÑA.—El martes se socorrió en Tortosa con pan y una abundante sopa a los operarios que trabajaban en las obras del ferro-carril, y que se han paralizado repentinamente.

—Por el gobierno de la provincia de Barcelona han tenido que comunicarse serias órdenes a los alcaldes de los pueblos de la línea del camino de hierro de Barcelona a Francia por Figueras, a fin de que dicten las providencias mas eficaces y castiguen con todo rigor a las personas que arrojen piedras u otros objetos al cruzar los trenes.

—Leemos en el Diario de Tarragona del 11:

«Sobre la triste situacion de la mayor parte de artesanos de esta ciudad por la escasez de obras, como decíamos hace dos dias, y la consiguiente falta de trabajo, ha venido otra circunstancia a agravar tan precario estado aumentando el número de los necesitados. Parece ser que anteayer se suspendieron los trabajos de la mayor parte de los toneleros. Esto implica dos hechos a cual mas graves. Cesacion del movimiento de vinos, y por lo mismo mayor baja de uno de los productos de mas estima del país, empeorando el ya mal estado de los cosecheros. Cesacion de trabajos que ocupaban multitud de brazos, y por consecuencia

falta de recursos para estos y miseria para sus familias.»

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—La cuestion del Luxemburgo no presenta hoy tanta gravedad. Parece que el emperador Napoleon ha propuesto la reunion de una conferencia europea en la cual ni Francia ni Prusia, tendrían voto. Esta noticia necesita confirmacion. Se asegura que Austria está haciendo los mayores esfuerzos en París y Berlin para conseguir el mantenimiento de la paz.

—El emperador y el rey de Bélgica estuvieron el dia 12 visitando la Exposicion Universal donde pasaron casi toda la mañana. El rey de Bélgica viaja conservando el mas estricto incognito acompañado solo de su secretario el Sr. Devaux, del mayor Presse y del teniente Luyten, oficial de órdenes.

—La escuadra blindada francesa que estaba en las aguas de Méjico, irá a Newport ó New-London, en los Estados Unidos. Tan pronto como llegue a aquellas aguas el contra-almirante La Ronciere, se dirigirá a Washington.

—Las grandes potencias están cambiando en estos momentos comunicaciones sobre la cuestion del Luxemburgo. Un periódico imperialista francés dice que estas comunicaciones tienen por principio el objeto encontrar una combinacion a propósito para calmar las justas susceptibilidades de Francia y preservar a Europa de las eventualidades de la guerra.

—El conde de Goltz, embajador de Prusia en París, ha confirmado la noticia del próximo viaje del rey Guillermo, que no ha renunciado a visitar la Exposicion Universal.

—El príncipe imperial de Francia ha podido dejar el lecho a principios de esta semana, y aunque delicado, ha entrado en plena convalecencia. La France anuncia que la convalecencia del príncipe imperial francés toca a su término y que muy pronto estará completamente restablecido.

—A La Correspondencia escriben la siguiente carta: «Paris 12.

A pesar de lo que dice esta tarde la France, y de que realmente ayer se vió al príncipe imperial asomado a una de las ventanas de las Tullerías durante la revista que pasó el emperador, el príncipe apenas se ve algunas horas libre de la fiebre, y aunque no de peligro, continúa delicado y muy débil.

La Bolsa ha subido hoy porque han circulado allí noticias menos halcosas que estos últimos dias.

Un despacho de Berlin llegado hoy anuncia que ha sido allí muy bien recibida la declaracion hecha en las Cámaras por el gobierno francés el lunes último. Falta ahora saber qué declaraciones hará Prusia en favor de la paz.

Desde principios de la semana actual acude mas gente al Campo de Marte que se veia casi desierto mientras la entrada ha permanecido al precio de cinco francos. Hoy, que solo cuesta uno, se ven gentes de las provincias y muchos extranjeros. Hoy por la mañana, en menos de seis metros cuadrados, he oído hablar seis idiomas. El tiempo favorece tambien la visita a la Exposicion, pues ha cedido o tres dias que, aunque con intervalos, nos favorece el sol y ha cesado el frio completamente.»

ITALIA.—Un periódico de Milan desmiente los rumores que han corrido en Italia sobre una quinta extraordinaria y llamamiento a las armas de todas las clases.

—La Gaceta de Turin dice que ha recibido noticias graves de Palermo. El pánico era cada dia mayor, y los vecinos hacían provisiones de víveres para el caso de nuevos desórdenes. Se hablaba de sordas conspiraciones y tenebrosos planes, rumores que, aunque vagos, tenían los espíritus agitados.

—El Sr. Rattazzi ha dicho a las cámaras italianas, que en las reformas que hayan de hacerse en la reparticion de los impuestos, el nuevo ministerio seguirá las vias trazadas en el discurso de la corona.

—El Senado italiano continúa entendiendo de la causa del almirante Persano. El acusador público ha pedido la destitucion de dicho almirante.

—El nuevo ministerio italiano ha ofrecido al Parlamento presentarle un nuevo proyecto de ley sobre venta de los bienes del clero y un plan de grandes trabajos garantizados por el Estado y de instituciones de crédito.

AUSTRIA.—El gobierno austriaco ha recibido dos notas, una del francés y otra del prusiano, relativas ambas a la cuestion de la fortaleza del Luxemburgo.

—En la segunda cámara de la Dieta húngara se aprobó el 10 la resolucion del Sr. Deak, relativa a la cuestion croata. El baron Eotvos, ministro de obras públicas, declaró que el soberano habia determinado llevar la resolucion de la Dieta húngara sobre este particular a la Dieta de Croacia, que iba a ser en breve convocada.

—El príncipe imperial de Austria está fuera de todo peligro.

—La Dieta de Bohemia ha resuelto por 59 votos contra 30 enviar diputados al Parlamento de Viena, desechando una mocion contraria del conde

Durante los ocho ó diez minutos, que dura el trayecto de Bieberic a Wiesbaden, Klaus fué el mas dichoso de los hombres. Teniendo de pie sobre sus rodillas a Wilhem que miraba por la portezuela, gozaba con la alegría del niño y se maravillaba de sus exclamaciones y respuestas.

El padre y el hijo fueron a pie desde la estacion al casino. Hacía un calor sofocante. Sin embargo, Wilhem marchaba gallardamente al paso de su padre. Tenía un aire tan decidido, tan gentil, que muchas personas se volvian sonriendo para mirarle. El corazón de Juan se dilataba oyendo los elogios que se hacian de su hijo.

Empezó por ir a casa del carpintero, deudor de su patron y cobrar los cuatrocientos florines. Juan que era el hombre mas servicial del mundo, habia hecho algunos pequeños favores en distintas ocasiones a este obrero, que era uno de los buenos prácticos de Mr. Hemsheim. El carpintero aprovechó aquella ocasion para dar a Juan una gratificación de dos florines y hacerle beber dos botellas de vino.

La partida del tren para Bieberic y Mayence era a las cinco y cuarenta y cinco minutos. Juan aprovechó el tiempo que le quedaba para dar con su hijo un paseo por el parque. La novedad de los objetos que tenía a la vista distrajo al niño y le impidió sentir la fatiga que empezaba a experimentar. Sin embargo, pronto aumentó esta. Como casi todos los niños en tales casos, Wilhem re-

ba a la sala de juego. Esto llamó a su padre para que gozara del espectáculo. Había demasiada gente reunida alrededor de la mesa para que el niño pudiera ver lo que pasaba sobre el tapete verde. Solamente de tiempo en tiempo, cuando algun jugador abandonaba su puesto, percibia Wilhem un extremo de la mesa cubierto de oro y plata y algunas veces un disco brillante que giraba entre seis individuos armados de pequeñas paletas.

—Yo quiero ir a ver al salon! exclamó Wilhem.

Klaus no tenía jamás otra voluntad que la de su hijo. Olvidado de su pretendido mal de pié, Wilhem atravesó corriendo el gran salon y entró en la sala de juego. Su padre le tomó en brazos para que pudiera mirar por encima de los jugadores. Aunque Juan no comprendía gran cosa de las peripecias de la ruleta, el cuadro que tenía a la vista le interesaba vivamente. El retintin del oro, el roce de los billetes de banco, la aparente indiferencia con la que algunos jugadores perdian sumas enormes, ó amontonaban el oro delante de ellos, la imposibilidad de los banqueros y sus monótonas frases, todo contribuyó a aturdir a Juan y hacerle dar una especie de vértigo. Todos los dias se vé a los mas fuertes sucumbir a tal prueba.

Notó algunos jugadores que ganaban cuarenta ó cincuenta florines y mas aun, empezando por un solo florin. Esto le hizo pensar en los dos florines que acababa de recibir. Su mujer ignoraba la existencia de aquel dinero y no le pediría cuen-

ta de él. Con aquellos dos florines, con uno quizá, podria ganar lo bastante para comprar las desventuradas botas que su hijo deseaba tan vivamente. Para esto bastaban tres golpes afortunados.

Desde el momento en que esta idea se entró en la cabeza del pobre mozo, ya no le dejó. Bien pronto no estuvo detenido mas que por la timidez que le impedía estender el brazo para depositar su apuesta sobre el tapete. Le parecía que todos tenían sus ojos fijos en él. Veinte veces metió la mano en su bolsillo, cogió un florin y lo volvió a dejar caer.

—Queréis que pase vuestro dinero? dijo a Juan un caballero viejo, sentado delante de él, y que tenía una de esas caras buenas y honradas que solo se encuentran en Alemania.

Klaus se puso encarrado hasta lo blanco de los ojos y dió su florin al caballero.

—¿Dónde queréis ponerlo? le preguntó este último.

—Ahí, dijo Juan señalando la casilla del impar que se encontraba la mas cerca de él.

Salíó el número 17. Juan había ganado y retiró su dinero. Alentado por este primer lance, arriesgó otra vez su florin y volvió a ganar.

—Si pusiera éstos dos florines, pensó, y ganara harían cuatro; con esto y con los dos que me quedan tendria casi bastante para comprar las botas de mi pobre Wilhem.

—¿Los dejáis? le preguntó el caballero con esa

Belcredi, que no há mucho dirigia la política del Austria.

La prensa toda de Viena está unánime en aconsejar una neutralidad vigilante en el caso de una guerra entre Prusia y Francia. Cree podría llegar un momento en que el imperio austriaco decidiese la cuestion recuperando su posicion en Europa.

Solo en el caso de que la Rusia, aliándose á la Prusia, quisiera precipitar el desenlace de la cuestion de Oriente, debería el Austria salir de su neutralidad uniéndose á las potencias occidentales. Los periódicos de Viena insisten en que todas las noticias que llegan de las fronteras rusas anuncian graves acontecimientos en Oriente antes del verano próximo.

—Con fecha del 5 de abril escriben de Viena al *Memorial diplomatique*:

«Invitada el Austria, así por la Prusia como por la Francia, á dar su opinion sobre el valor de los tratados de 1839, no ha disimulado su opinion. Cree que, cuando la Prusia, sin hacer caso de las potencias garantes del acta final de Viena, rompió arbitrariamente el pacto federal germánico y realizó anexiones importantes, á pesar de las protestas de los príncipes legítimos y las resistencias de las poblaciones respectivas, no podría disputarse al rey de los Países-Bajos el derecho de disponer del gran ducado de Luxemburgo, que es de su dominio personal.»

INGLATERRA.—Escriben de Londres que los cincuenta miembros de la cámara de los Comunes que últimamente se separaron de lord Gladstone en la cuestion de la reforma, están dispuestos á votar contra el gobierno. Si la votacion es desfavorable, añade un corresponsal bien enterado, el ministerio disolverá el Parlamento.

—Inglaterra enviará un delegado á la conferencia internacional monetaria que se verificará en Francia este verano, pero sin que tenga facultades para comprometer á la Gran-Bretaña en ningun convenio.

—En la cámara de los Comunes de Inglaterra se han presentado dos exposiciones pidiendo derechos electorales para las mujeres. Las peticionarias son: Maria Camota Lloyd, Enriqueta Martineau, Ana Noanwick, Emma Winkworth, Lydia E. Becker, Jacoba Bright y otras.

—En Londres tambien se hace en gran escala preparativos militares. Segun cartas recibidas hoy se habia dispuesto que 140,000 rifles de Enfield se convirtiesen en fusiles Snider. Los polvorines militares habian facilitado ya mas de once millones de cartuchos.

TURQUÍA.—Dicen de Constantinopla que se va á conceder el derecho de ajustar tratados comerciales con las potencias al virey de Egipto.

—Es en extremo importante, si se confirma, el siguiente telegrama que publica el *Times* y que revela el carácter cada vez mas grave que toma la cuestion de Oriente:

«Constantinopla 5.—La Puerta ha dirigido una nota enérgica al gobierno griego amenazando con invadir el territorio del último, si persistia en su comportamiento hostil contra la Puerta.

Ayer se celebró Consejo de Ministros extraordinario bajo la presidencia del sultan, en el que

volvieron á examinarse las proposiciones de las potencias relativas á Creta, y á la condicion futura de los cristianos en Turquía.

ALEMANIA.—La *Gaceta de Colonia* hace notar que los votos de la poblacion del Luxemburgo están mas inclinados en favor de Francia que á la union del ducado á la Alemania.

HOLANDA.—El gobierno holandés ha declarado que quiere conservar su neutralidad en caso de guerra entre Francia y Prusia.

BAVIERA.—Un despacho de Munich dice que el ejército bávaro está preparado para la movilizacion, y que esta medida es esperada de un momento á otro, en vista de las eventualidades que pueden surgir.

POLONIA.—Segun una correspondencia de Varsovia dirigida á la *Gaceta de Breslau*, se esperan en Polonia tropas prusianas con un cierto objeto de gran trascendencia. Ignórase á qué eventualidades se refiere esta vaga y misteriosa noticia; lo único que se sabe es que las tropas prusianas ocupan todo el territorio que se estiende al Oeste del Vístula.

SUECIA.—Dicen de Stokolmo que los monitores suecos *John-Ericson*, *Thorden* y *Tirsien* y el monitor noruego *Scorpion*, están en vias de armamento para reunirse á la fragata *Vanadis* y dirigirse al Báltico.

ESTADOS-UNIDOS.—Un nuevo desastre experimenta la Luisiana. Las aguas del Missisipi han invadido las tierras mas fértiles que este rio atraviesa, perdiendo la vida mas de cien personas.

PORTUGAL.—Ha salido de Lisboa para el Cairo el Sr. Pinto de Soveral, encargado de negocios en Constantinopla, que lleva la mision de concluir un asunto relativo á reclamaciones del cónsul portugués. Tambien lleva el encargo de entregar al hijo del virey heredero de la corona una gran cruz que el rey de Portugal le ha concedido recientemente.

—El gobierno portugués ha sido invitado á tomar parte en el congreso estadístico que se celebrará en Florencia el 29 de setiembre próximo.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 12.—Lord Malmesbury, contestando á lord Russell, dijo que no se habia recibido todavía la contestacion de España al último despacho de lord Stanley.

En la cámara de los Comunes, lord Stanley, contestando al Sr. Sykes, dijo que en el caso de un rompimiento con España, se tomarian todas las medidas necesarias para avisar á los buques mercantes que estuviesen en los puertos de España, pero que desea y espera sinceramente que no se llegará á ese extremo.

La enmienda de Gladstone sobre el bill de reforma ha sido desechada por 310 votos contra 289; mayoría en favor del gobierno, 21.

Nueva-York 11.—Los disidentes han sitiado y cercado muy estrechamente la ciudad de Veracruz el dia 2 de este mes.

Florencia 13.—El nombramiento del senador Mamicalchi para la cartera de Negocios extranjeros, no se ha llevado á cabo.

El senador Campello ha sido nombrado ministro de este ramo, habiendo ya jurado su cargo.

Constantinopla 12.—Se anuncia la próxima publicacion de una ley concediendo á los extranjeros derechos de propiedad.

El principe de Serbia ha partido para Belgrado. La cuestion de las fortalezas turcas está completamente arreglada.

El Sultan ha renunciado á dos millones de piastres mensuales de la lista civil.

Roma 13.—Ayer se ha solemnizado aquí el aniversario de la vuelta de Gaeta de Pio Nono, que coincide con el de haberse salvado S. S. y su séquito en 1855 del hundimiento ocurrido en San-a Inés.

Toda Roma estuvo anoche iluminada. El Pontífice pasó revista por la tarde á las tropas, y por la noche recorrió las calles.

El gusto y magnificencia de algunas iluminaciones y la demostracion de universal simpatía que S. S. ha recibido, exceden á toda ponderacion. No ha ocurrido el menor incidente desagradable.

Ha llegado á Civitta Vecchia el monitor americano *Miantonomah*, y estará cuatro dias.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE ABRIL.

El trabajo.

Si existe en el mundo alguna virtud sublime, si hay en esta vida un motivo grandioso que nos reconcilie con la ingratitud y la miseria, con la adversidad y la amargura, es á no dudarlo la magnífica idea del trabajo que ennoblece el espíritu del hombre menos conocedor de la verdad y le hace mirar con tranquila y fría calma lo que antes constituia su malestar ó su zozobra.

Quando tanto y tan elocuentemente se ha escrito sobre el hermoso principio de que hoy vamos á tratar, ¿qué podemos decir nosotros, humildes periodistas, sin títulos ningunos para presentarnos en medio de un palenque tan honroso donde campean con sin igual donaire y bizarría las magníficas lumbreras de otras edades y las mas privilegiadas imaginaciones contemporáneas?

Algunos filósofos alemanes con su meditacion razonada y fria han enaltecido al trabajo de una manera brillante, considerándole en el terreno de la ciencia; y del propio modo le han rendido un tributo de admiracion y de aplauso en muchas de sus obras los grandes escritores Víctor Hugo y Lamartine. Cuando una idea como la de que

tratamos ha sido estudiada preferentemente por unos hombres tan ilustrados y de todos ha merecido conceptos elocuentísimos, mucho debe valer á buen seguro y de inmensa trascendencia debe ser capaz.

¿Y cómo no, si el trabajo en nuestros tiempos considerado bajo el influjo de los modernos adelantos es la pacífica cuanto poderosa propaganda de la civilizacion y el adelanto, que se traslada con veloz carrera cual emanacion eléctrica desde uno á otro confin del mundo? ¿Quién duda que la idea del trabajo es el mas potente dique de las agitaciones de los pueblos y la única tal vez que puede hacer ineficaces las violentas sacudidas de las presentes sociedades?

Verdad es, sin duda alguna, que el trabajo ha llegado á ser escarnecido en sumo grado, hasta el punto de considerarse bochornoso para ciertos individuos criados en una escuela poco propicia á estimar los grandes merecimientos y las virtudes. Esos mismos hombres, que aun en nuestros dias le combaten con tanta ignorancia como pertinacia y que tan irrisoria opinion tienen formada de él, debieran reflexionar por un momento en la grandeza de su creacion, cuando menos, para no abrigar opiniones tan erróneas acerca de uno de los mas eficaces elementos del progreso humano.

Otras veces nos hemos ocupado de este mismo asunto en el periódico, examinándole bajo distintas fases y entrando en un género de consideraciones de que hoy vamos por completo á prescindir. ¿Quién instituyó el trabajo, ó hablando en otros términos, quién le hizo partícipe de pensamientos tan sublimes, de máximas tan nobles? Antes de la Era cristiana y con el imperio de las tinieblas y el despotismo, el trabajo no llegó nunca á constituir una idea regeneradora en la vida de aquellas sociedades.

Pero estaba destinado que una grande figura habia de aparecer en medio de tales edades perfeccionando el rigorismo de sus costumbres, predicando la paz y la fraternidad por todas partes, é inaugurando una nueva era en el porvenir de las futuras generaciones. Jesucristo, pues, no solo creó el trabajo con toda su grandeza, sino que le ennobleció con las virtudes mas severas, presentándole engalanado ante los

benévola política que no se encuentra mas que en los viejos.

—Sí... no... murmuró el pobre Juan indeciso.

—No va mas, dijo en aquel momento uno de los banqueros, cuya monótona voz cortó forzosamente la cuestion.

Salió el número 30. Juan habia perdido. Se pasó la mano por la frente bañada en sudor y puso uno de los dos florines que le quedaban. Ganó, lo dejó todo y perdió. Durante siete ó ocho minutos estuvo jugando así con sus dos florines. Muchas veces se encontró con cuatro florines, pero por una especie de fatalidad no pudo pasar de esta cifra. Estas alternativas fueron una desgracia para Juan; le hubiera valido mas perderlo todo desde el primer golpe: la embriaguez, la terrible fiebre del juego no hubiera tenido tiempo de apoderarse de él. Al cabo de un cuarto de hora el pobre obrero habia perdido completamente la cabeza. La sangre zumbaba en sus oídos, sus ojos enrojecian y se hinchaban las venas de su frente.

Como un hombre llevado por un torbellino y completamente aturdido, Klaus era arrastrado por una impulsión de la que no se apercebía. Por desgracia suya habia distribuido entre sus bolsillos el dinero que acababa de cobrar para su maestro. En un momento dado, cuando creia estar jugando de su dinero, llevaba ya perdidos nueve ó diez florines. Cuando se dió cuenta de su accion, el mal estaba hecho. Tenia ya medio vacío el bol-

za, delante de las columnas, he visto una zapatería abierta... y habia botas en la puerta.

—Serán muy grandes para ti, bebido.

—Te digo que no, habia tambien pequeñas. Y lloraba con mas fuerza retorciéndose en la silla como si tuviera el pié en un tornillo.

En aquel momento, tres caballeros salieron de la sala de juego. Venian hablando y riendo ruidosamente. Uno de ellos hacia saltar en la mano un puñado de *Federicos* de oro y de dobles florines.

—¿Cuánto ganas? le preguntó uno de sus amigos,

—Mil ciento ó mil doscientos florines lo menos contestó.

—¿Y con cuánto has empezado?

—Con un florin.

—¿Has ganado todo eso con un florin?

—A fé mia... el último, querido... lo he puesto al encarnado que se ha dado ocho veces. Después he continuado. Vamos á la fonda, os convido á comer y beberemos champagne helado.

En Alemania, que tienen el excelente vino del Rin, prefieren los detestables contrahechos de Champaña.

Aquel se alejó haciendo resonar el oro que rellenaba sus bolsillos. Juan siguió con la vista al afortunado jugador, envidiándole, ó mas bien admirando su fortuna, porque la envidia era un sentimiento desconocido al corazón del honrado obrero.

Durante esto, Wilhem subido á una silla, mira-

husó confesar que estaba fatigado, pero se puso de mal humor. Arrastraba los piés y se quejaba de todo. Su idea de las botas no tardó en asaltarle de nuevo. A falta de otro pretexto, empezó otra vez sus lamentaciones sobre esto: «¡El zapato me hace daño!» repetía á cada minuto.

—¿Quieres que te lleve? respondía el pobre padre desolado.

—No, no quiero... quiero andar... pero el zapato me hace daño... Quiero botas como Federico y Frenzt.

En la esperanza de calmar al niño, Juan le llevó delante del casino. Una turba de bañistas, sentados sobre bancos entre la sala de baños y el salón, escuchaban la música que acababa de empezar. Para que Wilhem pudiera descansar, Juan pidió una botella de cerveza y se sentó junto á una pequeña mesa, colocada muy cerca de la ventana de la sala de juego. Al cabo de cinco minutos, Wilhem, rendido de fatiga y de sueño volvió á sus jermias. Juan se arrodilló delante del diablillo, le quitó los zapatos y les pasó la mano y la vista en todas direcciones. En menos de media hora calzó y descalzó á su hijo mas de diez veces. Nada consiguió. Wilhem le demostró tan claro como la luz del dia, que solamente un par de botas podian curarle.

—Pero, hijo mio, le dijo el pobre padre, hoy es domingo y las zapaterías están cerradas.

—Sí, sí, exclamó el niño. Allí abajo, en la pla-

hombres con una pura cuanto inmarcesible corona.

Esta hermosa institucion, sin embargo, susceptible de pensamientos tan elevados, por lo mismo que era grande y que era majestuosa, tuvo que luchar desde su principio y lucha acaso todavía con graves dificultades, con rastreras preocupaciones que imposibilitan muchas veces los efectos de su benéfico influjo.

Confesémos, no obstante, la verdad: aun cuando llevásemos en nuestra época la mas severa crítica hasta el último extremo con respecto á este importante asunto, bastantes motivos por desgracia encontraríamos para censurarle en algunos casos, pero muchos mas nos ofrecería el encomio que debiéramos tributarle por los beneficios que ha reportado.

Sí; algunos estúpidos ambiciosos han escarnecido el trabajo al propio tiempo que se valian de él como de un medio para centuplicar sus intereses; pero los hombres de recta conciencia y de verdadera nobleza de carácter le han enaltecido y respetado, dando con ello un manifiesto testimonio del grande aprecio que les inspira.

Todas las ideas mas grandiosas, todas las maximas mas elocuentes han luchado siempre con obstáculos poderosos que al fin han sucumbido bajo las armas de la razon y la justicia; ante el risueño fanal de la verdad.

El cristianismo, la libertad y el trabajo, son tres hermanos gemelos que han derramado mucho bien, que han enjugado muchas lágrimas y que han fructificado en medio de sus martirios y sacrificios para regenerar el edificio de la humanidad!!

José Cuyás y Prat.

Hemos visto con sumo gusto un voluminoso ejemplar de El Indicador de España y de sus posesiones ultramarinas, perteneciente al año actual, ó sea inscripcion general de todas las clases comprendidas en el subsidio industrial y de comercio, las de la magistratura y administracion, etc.; notable publicacion bajo todos conceptos de la reputada casa de los Sres. Viñas y Campi, de Barcelona.

Inmensos beneficios ha de reportar á todas las clases de la sociedad, y muy particularmente al comercio, la adquisicion de tan importante como útil libro que desde luego recomendamos. El Indicador de España contiene entre otros trabajos curiosísimos y costosos, una ordenada lista de mas de 300,000 direcciones en las varias provincias de la metrópoli y Ultramar, y una bien coleccionada seccion de anuncios de 600 páginas próximamente.

Comprendemos que la citada empresa habrá tenido que luchar con poderosos obstáculos para conseguir el brillante resultado que advertimos en la referida publicacion. Semejantes libros hacen mucho honor al país donde se confeccionan, y con tal motivo felicitamos de todas veras á los Sres. Viñas y Campi por El Indicador, muy digno de figurar entre las mejores producciones que de esta clase se publican en Europa.

Sabemos que el representante de la citada empresa ha llegado hace pocos dias á Santander, hospedándose en la casa de

la Sra. viuda de Redou, calle de San Francisco, cuyo comisionado dará cuantas explicaciones se deseen á las personas que lo soliciten.

VARIEDADES.

El tiempo.

Hé aquí una materia que se presta á infinitos comentarios y habladerías.

De nada se habla mas que del tiempo, ningún tema se ha apurado tanto, y sin embargo, nada se entiende ni puede definirse menos.

Al preguntarme á mí mismo ¿qué es el tiempo? he de confesar, mal que me pese, toda mi perplejidad é ignorancia.

La nocion que tengo del tiempo es tan simple que no puedo analizarla, tan vaga y ténue que no puedo darle cuerpo en la region de mi inteligencia.

El tiempo es un cadáver que se convierte en polvo al querer anatomizarlo con el escalpelo de la razon; es una luz que se apaga al soplo de las investigaciones, un fantasma impalpable é invisible, una anguila que se escurre de las manos al tiempo de cogerla.

Concibo que el tiempo es un cuadro inmenso cuyo marco abarca todos los sucesos pasados, presentes y venideros.

El tiempo es todo lo que pasa, todo lo que corre, todo lo que vuela, todo lo que evapora.

El reloj es un instrumento que mide y clasifica el tiempo, pero que tampoco lo define.

La única idea un tanto adecuada ó que se asimila algo á la de tiempo, es la de la rauda y tumultuosa corriente de un rio, cuyas aguas se deslizan y alejan sin cesar de su manantial para no volver mas á él.

Todo lo que entendemos en materia de tiempo puede encerrarse en esta fórmula, que á su vez encierra en su seno tres tiempos del mismo verbo: «es, ha sido y será.»

El tiempo es una elevadísima catarata que arrolla continuamente al mundo nuevos seres á medida que va tragando otros en su profunda y tenebrosa sima.

Las periódicas revueltas de los astros, de las estaciones, de los años, hé aquí la obra del tiempo. La alternada é invariable sucesion de luz y tinieblas, frio y calor, nieves, flores y frutos, juventud y vejez, muerte y vida; todo esto nos ofrece el tiempo á porfía.

El tiempo es á la vez nuestro verdugo y nuestro consuelo; el que nos abre heridas en nuestro corazon y nos las cicatriza con su bálsamo; el que hace brotar el llanto de nuestros ojos y nos lo enjuga.

El tiempo es el gran conquistador y el gran destructor; todo lo avasalla: na la resiste á su impulso. Es un enemigo tanto mas terrible en cuanto nadie puede sorprenderle en su misterioso laboratorio. Desde que nacemos crecemos irremisiblemente bajo su tiránico imperio: no hay medio de evitarle.

Podemos huir de la peste, de la sociedad, de la luz, pero no es posible evadirse del tiempo; á todas partes nos sigue, ora viajemos arrastrados por la fuerza expansiva del vapor, ora empleemos para el caso otro género de locomocion mas lenta.

Ayer, hoy, mañana. Hé aquí el círculo de hierro en que está metida toda nuestra existencia.

Hé aquí los tres eslabones que componen la cadena de nuestra vida, y cuyo inflexible orden no pueden invertirse ni trastrocarse.

Parece un sueño que el tiempo que no se ve ni se palpa, y que, sin embargo, siempre vaeta, tenga fuerza suficiente para aplastar los imperios, convertir en escombros populosas ciudades, pulverizar los mas duros peñascos y obrar otras mil mágicas é estupendas transformaciones. Y á pesar de ello nada es tan cierto y nos parece mas natural.

Cuando vemos un edificio desmoronarse y revestido del colorido de la vejez, decimos espontáneamente: «hé aquí la implacable mano del tiempo.» Lo mismo acontece cuando vemos una hermosa ajada, un niño transformado en jóven; un jóven metamorfoseado en viejo.

A propósito de lo que voy diciendo recuerdo que en mi niñez se me hizo observar el siguiente fenómeno físico en una fuente muy inmediata al puerto de Solou.

El chorro que salia del caño de dicha fuente caía sobre una ancha y dura piedra, y precisamente en el sitio en que heria á esta veíase una pequeña cavidad ó hueco.

Entonces no pude menos de exclamar iluminado por mi razon infantil: «¿cuánta fuerza tiene el agua!.

Pero hoy que observo el mismo fenómeno bajo otro prisma mas verdadero debo rectificar mi opinion de antaño. Pues es á todas luces evidente que el agua por sí sola no hubiera nunca llegado á hacer mella en la piedra sin el eficaz é indispensable concurso del tiempo. Por lo que hoy repito mi antigua exclamacion, pero en estos términos: «¿cuánta fuerza tiene el tiempo!»

El politeísmo no supo ciertamente lo que se pescaba al erigir suntuosos templos al sol, la luna, las estrellas y hasta adorando y divinizando á todos los seres de la naturaleza, sin exceptuar los nabos y las coles.

El Júpiter del Olimpo de la antigüedad, por rigurosa lógica, debía ser el tiempo: toda la creacion se mueve dentro de la esfera del tiempo, por consiguiente á este correspondia el rango de padre de los dioses.

El tiempo es un caudal que se nos entrega en la cuna para sernos arrebatado en el sepulcro.

Ahora acude á mi mente la idea de que tengo treinta y un años cumplidos: presentada mi edad bajo ese guarismo me parece que he vivido poco. Pero si luego descompongo dicha suma en dias, hallo 11,308; en horas 271,392; en minutos 16,283,520, y finalmente, 977,011,200 en segundos.

Al llegar á esta enorme cifra mi admiracion raya en asombro.

El espantoso total de minutos que urden la trama de mi vida hace caer la venda de mis ojos, da al traste con todas las ilusiones de mi mente.

Ante un resultado tan matemáticamente incontestable he de doblar la cerviz y decir: «he vivido mucho; he consumido una gran cantidad de tiempo.»

Puesto que el tiempo es un caudal que hemos de derrochar forzosamente, invirtámoslo en atesorar ciencia, virtud y trabajo.

No concedamos un minuto á la ociosidad ni al vicio: es el mejor partido que podemos sacar del tiempo. — VICTOR ROSELLÓ.

GACETILLAS.

Revista de Bellas Artes.—Hemos recibido el número 28 de este ilustrado semanario que ve la luz en Madrid, el cual contiene entre otras materias importantes: Un luminoso informe de la Academia de San Fernando acerca del primer tomo de las Memorias para la historia de la Real Academia de San Fernando y de las Bellas Artes en España, escritas por el Excmo. Sr. D. José Caveda: Una carta de D. Aureliano Fernandez Guerra, dando cuenta de un descubrimiento arqueológico: Venta de cuadros españoles en París: Noticias de la Esposicion Universal: Actos de las Academias provinciales de Bellas Artes: Revista musical, por J. Mesa y Leopart, y Crónica general.

Historico.—Un alcalde de un pueblo mandó en una ocasion á la capital de la provincia su baston para que se le reformaran, advirtiendo que debía mudarse la caña por valer poco, las borlas por ser viejas, el regaton por ser grande y el puño por ser feo.

Problema: mudando el puño, borlas, caña y regaton, ¿qué reforma retendia el alcalde en su baston?

El Album de las familias.—Hemos recibido el número 52 de esta interesante revista, semanal que se publica en Madrid bajo la direccion del señor Llofrin y Sagrera.

Contiene el citado número notables artículos y poesías de los Sres. del Saz, García Ladevese, Corona y Ortiz, Alfaro, Gomez (D. Valentin), Fernandez Matheu y otros. Cada número publica un grabado y en este dá á luz uno que representa á la Virgen de los Desamparados.

Como hemos dicho otras veces, este semanario dedicado á los padres de familia y á la juventud estudiosa, es recomendable por su tendencia moralizadora y por su parte literaria. En provincias cuesta por trimestre 16 rs.; medio año 24; por un año 44, con cuyas cantidades se protege á la Academia Tipográfica de Señoritas, dirigida por doña Javiera Morales.

Ardid.—Un sargento del fuerte Defiance (Nueva-Méjico) fué sorprendido por 400 indios, yendo custodiando un pequeño convoy, con la escolta de 36 hombres, á alguna distancia de dicho fuerte. El sargento comprendió que no le quedaba medio de salvacion y decidió vender cara su vida y la de sus soldados. Inmediatamente se posesionó de una altura, y desde allí rompió el fuego contra el enemigo. Este se detuvo un momento al ver tan valiente determinacion, pero animado por el corto número de franceses, resolvió dar consecutivamente una serie de asaltos, ya verdaderos, ya falsos, para fatigarlos. Interin duraban los preparativos, fijóse la atencion del sargento en un perrillo que habia acompañado al destacamento, y asaltado de una de esas ideas luminosas, hijas de los

momentos supremos, escribió con un lápiz en un papel algunas palabras, dando parte al comandante del fuerte de la situacion en que se encontraba.

Sin perder tiempo, sujetó el papel al collar del perro, atóle á la cola una fiambreira de hojalata llena de guijarros, y le dió un golpe con la baqueta de su fusil.

El pobre animal salió disparado como una flecha, y hostigado continuamente por el ruido de la fiambreira no paró hasta llegar al fuerte. Los soldados de la garnicion conociendo al perrillo, acudieron á librarle de aquel suplicio, y al instante notaron el papel que venia unido al collar.

Informado el comandante de lo que ocurría, hizo una salida y llegó á tiempo de librar al destacamento, cuyas fuerzas estaban ya agotadas, concluidas las municiones, y heridos la mayor parte de los soldados.

Nuevo cofrade.—Hemos recibido el primer número de un periódico que ha empezado á publicarse en Zaragoza con el título de El Ebro. Desémosle muchas suscripciones y le saludamos cordialmente.

Le hemos aplaudido.—Al hacer el Eco de Aragon, periódico que ve la luz pública en Zaragoza, el relato de la funcion dada en el Liceo artístico y literario de aquella capital, dedica el siguiente párrafo al relevante mérito del Sr. Marchal, profesor de piano á quien tenemos el gusto de conocer y cuyas dotes de artista eminente hemos tenido ocasion de admirar varias veces.

Dice si el periódico zaragozano: «Mr. Marchal, que acompaña á la señorita Santos, y á quien debe esta una gran parte de su educacion musical, es una notabilidad, y seguramente uno de los mas distinguidos profesores que jamás hemos oido. Gracias á Mr. Marchal, por el interés que se toma en las glorias de nuestra ya célebre paisana.»

Cantares.

Ayer te ví en la ventana y estático me detuve; desde ayer, niña, ya sé cuán lindos son los querubes.

Díceme que el sol es bello y que es muy bella la luna; el que vió tus ojos negros no halla en el sol hermosura.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

El vapor Vizcaino Montañés, cuya entrada anunciamos ayer, condujo 96 bultos de ferreteria y 6 guardacaños de hierro colado para los Sres. Tomás Gomez y compañía.

Lugre francés Amelie, de 111 ts., cap. Mr. Casard, de Rochefort en lastre para Comillas.

Idem idem Marie Adele, de 75 ts., cap. Mr. Berigot, de Nantes en id. para Bilbao.

Bergantin Carmencia, de 173 ts., cap. D. S. Romero, de Vigo en lastre.

Corbeta Segundo Triunfo, de 306 ts., cap. don D. Campelo, de id. en id.

Polacra goleta Borigna, de 101 ts., cap. D. G. Maristany, de la Coruña con 433 cajas pasas á don F. Pedrera.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Campeador, de 293 ts., cap. D. P. Ferrandiz, para Barcelona y escalas con 3,290 sacos harina y otros efectos.

Idem Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

Id. Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, para id. con id. id.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid al 30 del corriente 1/2 daño. Valladolid á 8 div. 1/4 daño.

Ateneo Mercantil, Industrial y Recreativo de Santander.

Seccion de Ciencias.

El viernes 3 de mayo próximo, á las ocho de la noche, se pondrá á discusion, en sesion pública, el tema formulado en los términos siguientes: Dadas las condiciones económicas de España, ¿es conveniente el libre comercio de cereales?

Santander 16 de abril de 1867.—El Secretario, Angel Gavica.

Buena ocasion.

Se vende un hermoso perro, raza de cabaña, propio para casa de campo ú otros sitios que haya necesidad de guardar. Tiene la rara circunstancia, despues de ser un poderoso defensor de los intereses de su amo, de esterminar á todos los ratones que haya en la casa, así sean grandes como pequeños, no parando hasta dejar ninguno. Es noble, de buena altura y de imponente aspecto: su edad 18 meses.

En esta redaccion informarán.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA

á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

Table with multiple columns showing train schedules, prices, and station names for the Ferrocarril de Isabel II. It is divided into ascending and descending routes.

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancilleria de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un fac-simil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora. Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas, su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias.

Se han repartido las entregas 33, 34, 35 y 36, que tratan de la Merindad de Saldaña y empieza la de Asturias de Santillana.

Sociedad local de seguros mútuos

CONTRA INCENDIOS DE CASAS DE SANTANDER, creada por Real cédula de 26 de Setiembre de 1826.

La Junta directiva de esta Sociedad, en sesion de 29 del finado Marzo, ha acordado convocar á Junta general ordinaria de señores socios para el domingo 28 del presente mes...

Nos cabe la satisfaccion de manifestar á los señores propietarios el siguiente extracto del estado progresivo de esta sociedad.

Table showing financial data for the mutual insurance society, including capital and insured amounts.

Quedan asegurados en esta fecha 58.490,087 Santander 1.º de Abril de 1867. — Los directores Genaro de Cos. — Antonio de Paz. — Antonio Gallo. — Tesorero. — Baltasar de Escobedo. — Contador. Raimundo J. Heras. Archivero. — Adolfo Vicente Wunschl. Secretario.

MEDALLA de la sociedad de Ciencias industriales de París (No más cabellos blancos. Melanogene, tintura por excelencia. Diccquemare Aine, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior á todas las empleadas hasta hoy.

Depósito en París, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumeria de Miró, calle del Arenal, 8; Caldroux, peluquero, Montera-Clement, Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguet, Alcalá; Villalon, Fuencarral.

DON CARLOS KOHT.

Cirujano dentista Americano.

Avisa á sus amigos y favorecedores que ha fijado su residencia en Sevilla, calle del Conde de Barajas, núm. 5. Se propone visitar á Santander en el verano próximo, con el fin de atender á su numerosa clientela.

A voluntad de su dueño, y dentro del término de 20 dias á contar desde la fecha, se rematan: Primero: Una finca radicante en el inmediato pueblo de Solares, compuesta de casa de señal á cielo, con pisos bajo, principal y desvan, y 17 campos de tierra labrantías unidos á ella, tasados en 40,000 reales.

Otra finca en el mejor sitio de dicho pueblo, compuesta de casa con piso bajo y desvan, y 10 carros de tierra labrantía unidos á ella, tasados en 30,000 reales.

La persona que quiera tratar de la compra de dichas fincas puede dirigirse á D. Pablo de la Lastra, vecino de Solares.

Santander 27 de Marzo de 1867.

Interesante para los médicos. El Sirop del doctor Fournier cura catarros, los bronquitos irritativos, las bronquitis de las bronquias, y todos los toros de pecho. Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. Paris. Precio en España: jarabe 16 rs. frasco. En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

MALES DE GARGANTA. Inflammaciones de la Boca. PASTILLAS DETHAN. CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el croup, las anginas, abarceaciones y contra las inflammaciones de la boca.

En Santander, en las principales farmacias.

En el establecimiento de vinos y comestibles, calle de la Compañia, de Antonio Sanchez, y en la calle de Daoiz y Velarde, frente á la iglesia nueva de Santa Lucia, se espone chacoli blanco de Portugal, á veinte cuartos azumbre, y 18 reales cántara.

Vapores-correos trasatlanticos

de A. Lopez y compañía. Salidas de Cádiz para Puerto Rico y Habana los dias 15 y 30 de cada mes. De Habana á Veracruz el 6 y 22. Se dan pasajes de tercera clase combinados con los ferrocarriles á los precios siguientes: De Santander á Puerto Rico, rva. 1,020. De id. á la Habana, 1,120. De id. á Veracruz, 1,800.

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han penitencido la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de medicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base, cal, quinina y manganesa.

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. Con instrucciones.

En Madrid, Escobar, Moreno Miguel; Sanchez Ocaña. En Alcoy, Alonso; Alicante, Rodriguez Hernandez; Barcelona, Cuyas; Cáceres, Salas; Cádiz, Jordan; Ciudad-Real, Rueda; Granada, Vazquez de Godoy; Cindua, Moreno; Málaga, Rolongo; Murcia, Guerra; Oviedo, Diaz; Argüelles; Segovia, Leonor; Toledo, Martor Duque; Valencia, Marin; Vitoria, Arellano; Zamora, viuda de Escera; Zaragoza, Rios Blanco. — La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos.

Paris 36, calle Vivienne, D'

CHABLE MEDICIN SPECIAL

DOS ENFERMEADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de tempestas, afecciones cutaneas, virus y enfermedades secretas, acridades y humores de la sangre. pruebas bastante bien que un depurativo vegetal (sin mercurio) y sus efectos beneficiosos son los únicos medicinales que curan radicalmente estas afecciones.

PLUS DE COPAHU. El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el unico que cura con seguridad las Gonorreas, Helaiciones y Debilidades del canal, las puritadas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de un inyeccion. Las señoras de la inyeccion virginea y del citrato de hierro.

ALMORRANAS: poma que las cura en 3 dias.

POMADA ANTI-ERPÉTICA contra: las pecazones, capullos, empeines, etc.

PÍLDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE. Verse la instruccion que acompaña cada uso curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, píldoras 16 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos.

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta y la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales. 1s 3

Cal Hidráulica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas á precios equitativos en la fábrica de yeso junto á la Catedral, calle de Ruamenor, núm. 5, su dueño Juan de Rivero. 2s 1 6-5

Don Rafael Plaza, profesor de piano, ofrece al público sus servicios dando lecciones á domicilio y en su casa, calle de San Francisco, núm. 36 principal derecha, á precios convencionales. 2s 1 8

PIANOS. En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 30